

## EDITORIAL

**ALICIA ROCA COGORDAN**  
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

El presente número de la Revista Mexicana de Análisis de la Conducta resultó de un gran esfuerzo por parte de un equipo conformado por mis colegas, quienes con un legítimo interés por el bienestar de la RMAC me dieron su apoyo, su tiempo y su guía para que fuera posible publicar el número de diciembre en un período de tiempo inusualmente corto.

Es desafortunado incluir en mi primera editorial una explicación a los lectores sobre las razones por las cuales el presente número de la RMAC no está conformado por artículos monográficos sobre metacontingencias y problemas sociales, como se anunció en números anteriores de la revista. Al asumir el cargo de Editor General de la RMAC recientemente, fui informada que el Editor General saliente canceló el número monográfico al presentar su renuncia al frente de la edición general de la RMAC y les sugirió a los editores invitados enviar los manuscritos a otras revistas. Adicionalmente, tal como lo informó el Editor General saliente al presentar su renuncia a principios de septiembre del presente año, se detuvo el proceso editorial de los artículos que varios autores habían sometido a la RMAC. A pesar del estado relativamente frágil en el cual recibí la revista y a falta de información sobre asuntos editoriales y administrativos de la RMAC, fue una gran satisfacción ser testigo del interés de varios de mis colegas en asegurar la prosperidad de la RMAC y en colaborar conmigo para solucionar algunos de los obstáculos iniciales que surgieron a raíz de la transición editorial.

La explicación a los lectores sobre el estado en el cual recibí la revista es a su vez el contexto para expresar mi agradecimiento a cada uno de los autores y de los revisores de los artículos incluidos en el presente número por su gran esfuerzo y disposición para lograr publicar el número. A pesar de las restricciones de tiempo, los autores y los revisores realizaron un trabajo excepcional y mantuvieron la calidad científica de los manuscritos, mostrando su gran compromiso con la RMAC. Mi agradecimiento al Dr. Carlos A. Bruner por su constante apoyo, por compartir conmigo sus consejos conforme a su experiencia al frente de la edición general de la RMAC, por sus contribuciones para la publicación del presente número y por brindarle a la RMAC, una vez más, un espacio en su laboratorio para alojar y editar la revista.

Quiero expresar mi profundo agradecimiento al Dr. Kennon A. Lattal por haber aceptado mi invitación para fungir como Editor en Lengua Inglesa de la RMAC por segunda ocasión, por su invaluable ayuda para lograr publicar el presente número, por su guía y por sus consejos. En el breve período que ha transcurrido desde que el Dr. Lattal volvió a fungir como Editor en Lengua Inglesa, ha sido sumamente instrumental en atraer manuscritos de varios autores en Estados Unidos y de otras partes del mundo, lo cual considero que resultará en un aumento en la visibilidad internacional de la RMAC. Le agradezco a la Dra. Chata Dickson, quien colaboró con la RMAC como Editor invitado en Lengua Inglesa para el presente número. La Dra. Dickson colaboró con la RMAC con una gran disposición y eficiencia revisando los resúmenes en inglés para verificar que contaran con la calidad necesaria para su publicación. Quiero extender mi profundo agradecimiento al Dr. Rogelio Escobar, quien le ha brindado a la RMAC gran parte de su tiempo. La ayuda del Dr. Escobar ha sido crucial para construir el presente número de la RMAC, para agilizar el proceso editorial de los artículos y para resolver varios de los problemas que la RMAC atravesaba durante la transición editorial de la revista.

Actualmente, se está conformando el cuerpo editorial de la RMAC. Le agradezco a cada uno de los Editores Asociados y a los miembros del comité editorial por haber aceptado mi invitación para colaborar con la revista. Les agradezco al Dr. Carlos Santoyo y al Dr. Gustavo Bachá, miembros de la mesa directiva de la Sociedad Mexicana de Análisis de la Conducta por su generosa ayuda para lograr la publicación del presente número y por brindarme todas las facilidades para realizar las actividades relacionadas con la edición de la RMAC. La ayuda del Dr. Santoyo y del Dr. Bachá ha sido crucial para facilitar la transición en la gestión de la revista. Quiero agradecer también al Dr. Álvaro Torres por la ayuda que me ha brindado para darle continuidad al proceso editorial de la RMAC.

En las siguientes líneas de mi editorial, quiero compartir con los lectores las metas que determinarán mi dirección de la RMAC y los cambios que estoy realizando en el proceso editorial de la revista. Mis tres metas principales son que los artículos publicados en la RMAC cuenten con una alta calidad científica, que el proceso editorial de los artículos sea eficiente y aumentar la visibilidad nacional e internacional de la revista. Como una primera estrategia para cumplir con las tres metas generales, estoy reorganizando el proceso editorial de los artículos y el cuerpo editorial de la RMAC.

Todos los manuscritos que se sometan a la RMAC serán entregados a uno de los Editores Asociados. La elección del Editor Asociado responsable de cada artículo dependerá del tema del manuscrito (e.g., análisis experimental de la conducta, análisis conductual aplicado, neurociencias, investigación de puente o temas conceptuales). Los artículos en inglés que se sometan a la revista serán enviados al Editor en Lengua Inglesa. Los Editores Asociados y el Editor en Lengua Inglesa revisarán los manuscritos, los enviarán a revisores que formen parte del cuerpo editorial y emitirán su dictamen sobre la publicación o bien el rechazo de los artículos. El Editor en Lengua Inglesa también verificará la calidad de los resúmenes en inglés de todos los artículos antes

de su publicación. Este proceso editorial fue implementado en la RMAC por algunos de los Editores Generales que me precedieron y resultó ser exitoso para asegurar la calidad de los manuscritos que finalmente se publicaban en la revista, además de ser conducente a revisiones justas, eruditas, cuidadosas y a su vez, eficientes.

Considero necesario destacar que el criterio fundamental para la aceptación de la publicación de los artículos sobre análisis de la conducta en la RMAC será su mérito científico. En el caso de los artículos empíricos, los cuales conforman la mayor parte de los artículos publicados tradicionalmente en la RMAC, la aceptación para la publicación de los reportes originales de investigación dependerá principalmente de que los autores hayan empleado un diseño experimental adecuado y que los resultados que reportan sean confiables. En el caso de los artículos de revisión y los artículos teóricos, el criterio fundamental para su publicación será la calidad de su contenido y que representen una contribución a la literatura de análisis de la conducta. A pesar de que el énfasis para la aceptación o el rechazo de los artículos será el carácter científico de los manuscritos, es necesario que los autores elaboren sus artículos conforme a los lineamientos del manual de la American Psychological Association (APA) antes de someterlos a la RMAC. La publicación de la revista se apegará fielmente al formato de la APA.

Mis metas como Editor General de la RMAC e incluso los cambios en las políticas editoriales pueden caracterizarse como un intento por regresar a la revista a sus tradiciones. No se trata de regresar a las tradiciones en el vacío. Durante sus 36 años de existencia, en la RMAC se han publicado artículos espléndidos de investigadores Mexicanos e internacionales. La RMAC ha sido un foro de diseminación del análisis de la conducta y de los grandes alcances de la tecnología conductual, en la que se han publicado artículos empíricos y teóricos de una gran variedad de temas. Tradicionalmente, los investigadores nacionales y extranjeros han considerado a la RMAC como una excelente opción para publicar sus investigaciones tanto básicas como aplicadas. Finalmente, deseo alentar a los autores para que publiquen sus artículos en la RMAC y para que colaboren con nosotros en mantener los estándares de calidad de la revista, para estimular nuevas investigaciones, y para difundir el desarrollo conceptual y las extensas aplicaciones del análisis de la conducta.

## EDITORIAL

**ALICIA ROCA COGORDAN**  
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

The current issue of the Mexican Journal of Behavior Analysis is the result of a major effort of a team consisting of my colleagues. Based on a legitimate interest in the prosperity of the journal, my colleagues gave me their support, their time, and their guidance to publish the December issue in an unusually short period of time.

It is unfortunate to include in my first editorial an explanation to the readers about the reasons the present issue of MJBA is not devoted to monographic articles on meta-contingencies and social problems as had been announced in previous issues of the journal. When I took over as General Editor of the journal recently, I was informed that the former General Editor cancelled the monographic issue as she resigned unexpectedly to the editorship of MJBA and suggested the invited editors to submit the articles to other journals. In addition to the cancellation of the December monographic issue, the editorial process of many of the articles that had been submitted to the journal was stopped when the former General Editor announced her resignation at the beginning of September, 2011. Despite the fragile situation of MJBA and the lack of information about several editorial and administrative issues when I took over the journal, it was a huge relief to see the willingness of many of my colleagues to ensure the prosperity of the journal by collaborating with me to overcome the initial obstacles that arose from the difficult editorial transition.

The explanation to the readers about the difficulties that MJBA was facing when I took over the journal is also the context to express my gratitude to each of the authors and the reviewers of the articles included in the present issue for their efforts to accomplish the publication of the journal. Despite the time constraints, the authors and the reviewers did an outstanding job maintaining the scientific quality of their manuscripts, showing their commitment with MJBA. I want to thank Dr. Carlos A. Bruner for his continuous support, for sharing his generous advice based on his experience as General Editor of the journal, for his contributions to the present issue, and for providing MJBA, once again, a space in his laboratory for storing and editing the journal.

I wish to express my heartfelt gratitude to Dr. Kennon A. Lattal for accepting my invitation to serve, for a second term, as the English Language Editor of MJBA, for his invaluable help to bring together the present issue, and for his helpful guidance and

advice. During the short period of time that has elapsed since Dr. Lattal started to serve again as the English Language Editor, he has been instrumental in attracting submissions by authors from the United States and other parts of the world. I believe this action will result in an increase in the international visibility of the journal. I want to thank Dr. Chata Dickson, who agreed to serve as the invited English Language Editor for this issue. Dr. Dickson collaborated with MJBA with great disposition and efficiency reviewing the English abstracts to guarantee the quality necessary for their publication. I want to express my appreciation to Dr. Rogelio Escobar, who has devoted a considerable amount of his time to the journal. Dr. Escobar's assistance has been crucial to publish this issue of MJBA, to streamline the editorial process, and to solve many of the initial problems that MJBA was facing when the new editorial team took over the journal.

The editorial board is currently being assembled. I would like to thank each of the Associate Editors and the members of the editorial board who have accepted my invitation to join MJBA. I also wish to express my gratitude to Dr. Carlos Santoyo and Dr. Gustavo Bachá, members of the Executive Board of the Mexican Society for Behavior analysis, for their assistance in publishing the present issue, and for generously providing me with the necessary resources to edit the journal. Dr. Santoyo's and Dr. Bachá's help has been crucial in facilitating the editorial transition. I also want to thank Dr. Álvaro Torres, for his invaluable help to ensure continuity in the editorial process of the manuscripts.

In the following lines of my editorial, I wish to share with the readers the goals that will determine my practices as General Editor of MJBA and the changes that I am making to the editorial policies of the journal. My three main goals are publishing articles in MJBA that meet high standards of scientific quality, achieving an efficient editorial process, and increasing the national and international visibility of the journal. As a first strategy to pursue my three general goals, I am reorganizing the editorial process of the articles and the editorial board of MJBA.

All the manuscripts submitted to MJBA will be assigned to one of the Associate Editors, depending on the general topic of the manuscript (e.g., experimental analysis of behavior, applied behavior analysis, behavioral neuroscience, translational research or conceptual issues). The articles written in English will be assigned to the English Language Editor. The Associate Editors and the English Language Editor will review the manuscripts and will select three members of the editorial board to review the articles. The Associate Editor and the English Language Editor will advise the General Editor on the acceptance or rejection of articles based on the peer reviews. The English Language Editor will verify that the abstracts are written in perfect English before their publication. This editorial process was implemented successfully by some of my predecessors to guarantee the quality of the manuscripts published in MJBA, and it was proven to be successful in ensuring fair, knowledgeable, thorough, and efficient editorial reviews.

I would like to emphasize that the fundamental criterion for the acceptance for publication of the articles submitted to MJBA will be their scientific merit. Acceptance

for publication of original empirical articles, which represent the vast majority of the manuscripts that have been traditionally published in MJBA, will largely depend on whether the authors use an adequate experimental design and demonstrate that their effects are reliable. Acceptance for publication of theoretical articles and reviews will be based on the quality of content, and must represent a contribution to the field of behavior analysis. Despite the emphasis on the scientific quality of the manuscripts as the main criterion to accept or reject the articles for publication, the manuscripts submitted to MJBA must conform to the style and organization described in the Publication Manual of the American Psychological Association (APA). MJBA will be published adhering strictly to the APA guidelines.

My goals as General Editor of MJBA and even the changes in the editorial policies may be characterized as attempts to take the journal back to its roots. It's not about returning to the roots for the sake of doing it. Over its 36 years of existence, splendid articles by national and international researchers have been published in MJBA. The journal has included empirical and theoretical articles of a broad range of topics, and has been a forum to disseminate behavior analysis as well as the many applications of behavioral technology. Traditionally, national and international researchers have considered MJBA as an excellent choice to publish their basic and applied works. Finally, I encourage authors to consider MJBA to have their work published, and to collaborate with us to achieve the journal's high quality standards, to stimulate new research, and to disseminate the theoretical development and the applications of behavior analysis.